

Medio	El Mercurio
Fecha	30-09-2010
Mención	Universidad Alberto Hurtado, a través del Programa de Seguridad Ciudadana, en conjunto con Fundación Paz Ciudadana, trabajarán un plan piloto para medir gestión de seguridad en comunas.

Estación Central, Peñalolén y San Joaquín:

Plan piloto mide eficacia de seguridad municipal en cinco barrios vulnerables

El estudio finalizó una de sus etapas y contempla la experiencia tanto de alcaldes y funcionarios municipales como de los vecinos dentro de las comunas.



AVANCES.—Ayer, el subsecretario del Interior, Rodrigo Ubilla y la directora de Fundación Paz Ciudadana acompañaron al alcalde de Peñalolén, Claudio Orrego, en la instalación de un nuevo sistema de alarmas comunitarias.

■ Alarmas comunitarias en Peñalolén

Más de 7 mil hogares y ocho mil peñalolinos recibieron el nuevo sistema de alarmas de parte del subsecretario del Interior, Rodrigo Ubilla; del alcalde, Claudio Orrego, y de Javiera Blanco, directora ejecutiva de la Fundación Paz Ciudadana.

"Esta iniciativa representa la materialización del compromiso vecinal por la seguridad y, más que eso, representa un ejemplo de convivencia, en medio de una sociedad que se caracteriza por el individualismo", dijo el subsecretario.

Proyectos como éste podrán ser replicados en otras comunas debido a que el Ministerio del Interior con el plan "Chile Seguro" ofrecerá fondos concursables para el segundo semestre de 2010. Los recursos podrán ser destinados a proyectos que fomenten la prevención social, el control, la asistencia a víctimas y rehabilitación de sus habitantes.

HÉCTOR ARAVENA.

F. STUARDO V.

San Joaquín, Peñalolén y Estación Central; esas comunas serán parte del plan piloto que ayer anunció Fundación Paz Ciudadana en conjunto con la Universidad Alberto Hurtado.

La iniciativa tiene como fin medir la gestión de seguridad de cada uno de los municipios involucrados, enfocados en aquellos barrios con mayor grado de vulnerabilidad. Javiera Blanco, directora ejecutiva de la fundación lo define como aquellos sectores "con características particulares de violencia, delincuencia y precariedad".

El estudio contempla tres etapas. La primera considera entrevistas a los alcaldes de cada una de las comunas, además de funcionarios municipales y vecinos. Luego, se aplicará una encuesta que medirá el índice de victimización de la población al interior de cada comuna. Con el cruce de información, ambos estamentos pretenden detectar posibles puntos críticos y así buscar cómo solucionarlos, según el diseño del plan.

La primera etapa ya se llevó a

cabido, con una combinación de entrevistas semiestructuradas a los ediles y funcionarios, focus group a los vecinos y un trabajo de observación de campo dentro de cada comuna.

Los barrios seleccionados para dar pie al estudio son: La Legua (San Joaquín); Villa Robert Kennedy (Estación Central); Las Torres, Villa Los Naranjos y

Cordillera (Peñalolén).

Ante esto, el director del Centro de Seguridad Ciudadana de la Facultad de Derecho de la Universidad Alberto Hurtado, Franz Vanderschueren, otorgó especial importancia a la cohesión social como uno de las condiciones base para reconstruir el capital social en los barrios. Ello lo entiende como "la capa-

cidad de la sociedad de otorgar a todos sus ciudadanos el bienestar, minimizar las desigualdades y evitar la polarización".

Según él, así se podría combatir la segregación urbana que sufren aquellos barrios con altos grados de vulnerabilidad, incluyendo un mayor sentido de pertenencia tanto al barrio como a la ciudad.